

# Journal de Roubaix

## Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

**BUREAUX**  
 ROUBAIX. — 60-71, Grande-Rue. Tél. 327.52, 327.53 et 327.54.  
 TOURCOING. — 22, rue Carnot. Tél. 37.  
 LILLE. — 3, rue Faidherbe. Tél. 539.51.  
 PARIS. — 24, boulevard Poissonnière. Tél. Provence. 77.84.  
 MOUSCRON. — 105, rue de la Station. Tél. 3.64.  
**ANCIENS DIRECTEURS :**  
 Jean Reboux  
 Alfred Reboux  
 Madame Alfred Reboux

**C'est la publicité qui fait vendre !**  
 De bons produits, une bonne publicité dans les journaux, font des maisons prospères et des clients satisfaits.

LE SIXIÈME ANNIVERSAIRE DU III<sup>me</sup> REICH

# HITLER A PARLÉ devant le Reichstag Grand-Allemand

## Le discours du Führer n'apporte guère de modification à la situation internationale

### HITLER A NÉANMOINS :

**Affirmé qu'un cas de guerre contre l'Italie appellerait l'Allemagne à côté de celle-ci**  
**Revendiqué le droit de l'Allemagne à des colonies**

mais répété qu'on ne saurait voir dans cette revendication un de ces problèmes de nature à conduire à un conflit armé



LE CHANCELIER HITLER PARLANT AU REICHSTAG. Au-dessus de lui, le MARÉCHAL GOERING, qui préside. (Ph. Suiza.)

BILLET PARISIEN

## DISCOURS ÉQUIVOQUE

PARIS, 30 JANVIER (Miduit).

Le Führer du Reich Grand Allemand a rendu ses oracles. Il a parlé devant un monde haletant qui cherchera à lire dans ses paroles le prochain avenir, le sort même de la paix. A vrai dire, le monde sera déçu dans son attente. Le chancelier Hitler n'a pas éclairci les problèmes les plus brûlants. Certes, il a affirmé que l'Allemagne sera aux côtés de l'Italie dans la paix comme dans la guerre et qu'elle défendra les intérêts de son amie. Il a dit que l'armée allemande et l'armée italienne constituent un bloc invincible, mais il n'a nullement précisé ce qu'il entend par les intérêts de l'Italie. De plus, s'il a déclaré que l'Allemagne assisterait l'Italie contre tout agresseur quel que soit le motif de l'agression, il n'a pas dévoilé ses intentions pour le cas où l'Italie serait l'agresseur.

De même, tout en maintenant ses revendications coloniales, il n'a pas été jusqu'à les exiger avec des paroles de menace. Il a renouvelé, au contraire, l'assurance que la

question coloniale ne serait pas un motif suffisant de faire la guerre. Si l'Allemagne recevait satisfaction sur ce point, il serait prêt à déposer les armes. En lui refusant cette satisfaction, l'Angleterre oblige d'armer elle-même à outrance paie donc très cher, selon le chancelier du Reich, les colonies qu'elle s'obstine à garder.

Du point de vue économique, le Führer a défendu l'autarcie et a déclaré qu'il pourrait aisément faire face à une guerre économique. Il a condamné l'orthodoxie financière et implicitement par conséquent les conceptions du Dr Schacht.

Contre la propagande étrangère, la propagande américaine notamment, le chancelier Hitler est prêt à la riposte. Il n'a pas craint, dans cette partie de son discours, d'ironiser à propos de la campagne anti-nazie qui se développe aux Etats-Unis : « Les Allemands n'ont pas été aux Etats-Unis se battre contre les Américains, a-t-il dit, car ce sont les Américains qui sont venus en Europe se battre

contre les Allemands pour des raisons uniquement capitalistes ». Nous laissons à deviner l'accueil qu'une telle phrase pourra avoir de l'autre côté de l'Atlantique.

En résumé, le chancelier Hitler n'a pas pris nettement position sur les problèmes actuels. C'est d'ailleurs à l'une des caractéristiques de tous ses discours. Avant l'Anschluss, avant de s'emparer des territoires sudètes, il n'avait pas été plus explicite. Cet homme est un mélange de ruse et d'audace et toutes ses décisions sont mûries en secret. Il a déclaré qu'il croyait à la paix éternelle et que ce serait un bonheur pour le monde entier si l'Angleterre, la France et l'Allemagne pouvaient collaborer. Ces paroles seraient accueillies avec une joie immense par les peuples, s'ils ne savaient que la paix est une création continue et que pour l'édifier sur des bases solides, il faut de la bonne volonté.

Le chancelier Hitler apporte-t-il cette bonne volonté ?

Son chantage aux colonies, le passage de son discours sur le bloc italo-allemand, enfin ses appréciations injustes et haïneuses sur les catholiques et les minorités raciales ne sont pas des signes de cette bonne volonté.

René ROUSSEAU

### La séance du Reichstag grand allemand

Berlin, 30 janvier. — A 19 h., le Führer fait son entrée dans la salle du Reichstag.  
 A 19 h. 4, le président déclare la séance ouverte.

Le premier orateur, le docteur Frick, président du Reichstag, propose de confirmer l'élection du bureau du Reichstag, qui est aussitôt ratifiée.

Le bureau comprend : Le maréchal Goering, président ; MM. Kerl, Esser et von Strauss, vice-présidents.  
 Le docteur Frick expose la loi prolongeant la validité des pleins pouvoirs expirant le 1<sup>er</sup> avril 1941 jusqu'au 10 mai 1943. La période législative du Reichstag actuel est fixée jusqu'au 30 janvier 1943. Les nouvelles élections auront lieu le 10 mai 1943.

(Lire la suite page 2).

## Le tremblement de terre du Chili aurait fait 50.000 victimes

### Le danger d'épidémie n'est plus à craindre

Concepcion, 30 janvier. — Les travaux de déblaiement progressent rapidement dans toute la zone dévastée par le tremblement de terre.  
 Le problème du ravitaillement peut être considéré comme résolu.  
 Tout danger d'épidémie est maintenant écarté.  
 Le gouvernement chilien aurait l'intention d'effectuer une sorte de mobilisation afin de permettre à l'armée de faire la récolte dans les régions dévastées. Ces régions, particulièrement riches en blé et en produits agricoles de toutes sortes, sont le véritable grenier du Chili, et la perte des récoltes aurait des conséquences désastreuses pour tout le pays.  
 Selon les dernières statistiques, le nombre des victimes par le séisme représenterait 25 pour cent de la population totale de la zone affectée, population qui atteint deux cent mille habitants.

## L'Angleterre produit actuellement 400 avions par mois

### DANS TROIS MOIS, CE CHIFFRE PASSERAIT A TROIS MILLE ! selon l'organe travailliste

Londres, 30 janvier. — Le « Daily Telegraph » annonce que le rythme de production des avions en Grande-Bretagne est actuellement de 400 par mois et le « Daily Herald » assure qu'il serait dans un trimestre de trois mille par mois, chiffre égal à celui atteint en octobre 1918.

### A propos des critiques sur l'état du réarmement britannique

### Le premier ministre refuse la démission de M. Hudson

Londres, 30 janvier. — M. Hudson, secrétaire au département du Commerce d'outre-mer, un des trois ministres qui avaient récemment formulé des critiques sur l'état du réarmement britannique, a remis, ce matin, sa démission au Premier ministre, qui l'a refusée.



SIR REGINALD DORMAN-SMITH, propriétaire de vastes fermes et ancien cultivateur lui-même, vient d'être nommé ministre de l'Agriculture de Grande-Bretagne.

### UN INCENDIE DRAMATIQUE DANS UN HOSPICE A BOURBON-LANCY

### Les 60 malades sont sauvés à grand-peine

Charolles, 30 janvier. — Un incendie s'est déclaré la nuit dernière aux hospices d'Alligre, à Bourbon-Lancy, en Saône-et-Loire. Les soixante malades et incurables soignés dans cet établissement ont été sauvés au prix de grands efforts. Les dégâts sont évalués à environ un million de francs.

### Le 45<sup>e</sup> anniversaire de la naissance du roi Boris a été célébré lundi dans toute la Bulgarie par des « Te deum » solennels.

## La guerre en Espagne

# L'AVANCE NATIONALISTE EST RALENTIE par la pluie, par une résistance accrue des forces républicaines et par les difficultés du terrain

### L'état sanitaire des réfugiés espagnols préoccupe vivement les autorités françaises et MM. Sarraut et Rucart se rendent sur les lieux

### La Croix-Rouge envisagerait une zone d'asile en territoire espagnol



DÉSERTEURS ET RÉFUGIÉS SUR LA ROUTE DE VALCIBOLLÈRE A BOURG-MADAME, OU ILS SONT AMENÉS PAR LES GARDES MOBILES

## LES OPÉRATIONS

### Front de Catalogne, 30 janvier. — (D'un des envoyés spéciaux de l'Agence Havas) :

La résistance des forces républicaines s'est encore accrue depuis dimanche. Les nationalistes se heurtent, en outre, aux difficultés d'un terrain chaque jour plus accidenté et dans les secteurs du nord et du centre, en particulier, à un temps détestable : vent, pluie, brouillard.

C'est dans ces conditions que les troupes d'Urgel combattent lundi matin à mi-chemin entre Solsona et Berga. Celles d'Aragon opèrent dans l'axe de la route de Manresa à Berga, approchant de la route reliant cette dernière ville à Vich, dernière voie de communication transversale avant celle de Puigcerdà, Ripoll, Olot, Gerona.

Les trois brigades internationales engagées dimanche par l'adversaire ont tenté de faire un trou dans les lignes nationalistes, dans le vaste secteur de Manresa à Granollers ; elles ont été contenues, puis rejetées sans grande difficulté.

### Pour réparer les dégâts une armée du travail de 130.000 hommes suit les nationalistes

Barcelone, 30 janvier. — (D'un des envoyés spéciaux de l'Agence Havas) : Le retour de la vie normale à Barcelone et dans les régions récemment conquises est retardé par les difficultés de transport résultant de l'état des routes et des chemins de fer.

Des équipes de plusieurs milliers de sapeurs travaillent jour et nuit à réparer ou à reconstruire les ponts et ouvrages d'art que les gouvernementaux, dans leur retraite, ont fait sauter à la dynamite. On en compte cinquante sur la voie ferrée de Manresa à Cervera et autant entre Lerida et Tarragone. Les travaux de réfection se poursuivent.



LE GÉNÉRAL DON ALVAREZ ARENAS, sous-secrétaire de l'Ordre public et nommé chef des forces militaires et civiles de l'occupation de Barcelone

## A BARCELONE

### On se préoccupe d'approvisionner les magasins

Barcelone, 30 janvier. — Une députation provinciale a été constituée dans la matinée, sous la présidence de M. Milan y Camps.

La députation provinciale a invité tous les commerçants et les industriels à ouvrir les boutiques, les magasins et les usines et à reprendre le travail dans la mesure du possible.

Depuis lundi matin, la ville a un aspect nouveau. Toutes les boutiques sont ouvertes bien que dans la plupart, il n'y ait aucun objet à l'étalage.

Les autorités déclarent cependant que les magasins ont été approvisionnés largement.

## EN AMÉRIQUE

## LE CONGRÈS DE WASHINGTON va examiner cette semaine les problèmes de politique extérieure et de défense nationale

Washington, 30 janvier. — Politique extérieure et défense nationale jouent un rôle essentiel dans les débats du Congrès qui auront lieu cette semaine. Parmi les questions qui seront examinées figurent :

1° La vente d'avions militaires à des nations étrangères ; 2° Les relations des Etats-Unis avec le Mexique ; 3° La situation en Espagne ; 4° L'amélioration éventuelle de la base navale de l'île de Guam et les crédits destinés à cette base.

gement en conserves, ris, poisson salé et pain et qu'il a été fourni à la capitale catalane une quantité de farine suffisante pour un mois.

### Un tribunal militaire est institué

Barcelone, 30 janvier. — (D'un des envoyés spéciaux de l'Agence Havas) : Un tribunal militaire a été constitué lundi matin, au Palais de justice de la ville. Cependant pour le moment, le colonel-président invite la population à ne pas encore venir dénoncer les crimes commis pendant l'occupation gouvernementale. La presse annoncera en temps opportun la date à laquelle le tribunal recevra les réclamations et les dénonciations.

### Un torpilleur français a pu accoster

Barcelone, 30 janvier. — (D'un des envoyés spéciaux de l'Agence Havas) : Le torpilleur français « La Rallieuse » est arrivé devant le port de Barcelone à 11 h., au secouru au quel de Colon. Le commandant est venu prendre contact avec le consul général de France. (Lire la suite page 3).

## EN ASIE

### Réplique au renforcement de l'axe anticommuniste ?

## LES SOVIETS auraient concentré d'importantes troupes en SIBÉRIE CENTRALE

Londres, 30 janvier. — Le gouvernement soviétique aurait récemment concentré une énorme quantité de troupes dans le voisinage des villes d'Omak et de Tomsk, dans la Sibirie Centrale.

Cette information, dit un dépêche de Tokio, est publiée aujourd'hui par l'Agence Domei, qui explique qu'elle émane de source autorisée de Hanking, la capitale du Manchoukouo.

L'agence officielle japonaise déclare que cette mesure indique clairement l'intention de l'U.R.S.S. de trouver une réplique au renforcement de l'axe antikomintern entre le Japon, l'Allemagne, l'Italie, le Manchoukouo et la Hongrie. Dans le cas d'une déclaration de guerre sur deux fronts à la fois, à l'Ouest et à l'Est, poursuit l'Agence Domei, une concentration de troupes rouges en Sibirie centrale serait considérée comme ayant des avantages stratégiques importants par les experts militaires.

### Les Japonais n'ont pas l'intention d'occuper les îles Paracels

Tokio, 30 janvier. — Le porte-parole du ministère des Affaires étrangères a déclaré qu'il n'y a aucune intention de l'Empire japonais d'occuper les îles Paracels à l'occasion d'une crise européenne éventuelle.

## L'amiral Darlan, chef de la Marine française, à Casablanca



Le VICE-AMIRAL DARLAN, chef d'état-major général de la marine, arrivé le 29 janvier à Casablanca, salue, en compagnie du GÉNÉRAL NOUËS, résident général au Maroc, le drapeau de la garde chrétienne avant d'être reçu par le sultan.